

SUSCRIPCIÓN
En Santiago, una peseta al mes.—Provin-
cias y Portugal, 3,50 trimestre.—Extranjero
30 pías. se mestre.

Año XII

LA TITIRITERA

Distraído y meditabundo y un si es no es cabezajo empeñado en encontrar la solución de un problema que no la tiene cruzaba días atrás la espaciosa plaza cuando me dió en los ojos un relámpago rojo y amarillo. Levanté la cabeza y en medio de un círculo de curiosos vi á dos pobres saltimbanquis, padre é hija al parecer, que repetían una vez más sus obligados equilibrios en busca de unos cuantos céntimos. Paréme á mirar el vulgar espectáculo atraído por esta curiosidad de observarlo todo y buscando quizá también sin darme cuenta de ello un momento de descanso á los pensamientos que a la sazón me dominaban.

El padre, hombre más que maduro, lastimosamente pintarrajeado de payaso de feria procuraba entretener á los espectadores con su gárrula y sosa palabrería, mientras que la hija subida en altos zancos y vestida de chillona percalina daba vueltas al corro. La chiquilla—por que chiquilla era llegada apenas á los umbrales de la pubertad—me atrajo desde luego. Yo siento profunda compasión por esos desdichados seres, que se ven precisados á ganarse prematuramente la vida; y más aún si el oficio á que se dedican es tan lamentable como este de mí cuento. En tales casos pienso siempre con intensa lástima en el doloroso contraste que debe ofrecer el alma pura y creada por todas las brisas de la santa alegría de la niñez con las durezas y amarguras de una vida trabajosa y difícil arrastrada por las espinosas sendas de la miseria. La chiquilla, digo, espigada y larguirucha, enflaquecida por las privaciones, solamente dejaba adivinar su sexo por sus negras y tupidas trenzas, mal recogidas en una descolorida redecilla, mientras que varios rebeldes rizos formaban á su frente un bosquejo de diadema, sujeta á medias por la ferroniera. A pesar de su delgadez y su pobrísimo atavío distaba mucho de ser desagradable; en sus mejillas se adivinaban rosas y clavetes, mustios apenas nacidos, esbozaban sus labios una tímida sonrisa, y la mirada de sus ojos, negros y rasgados, era apacible y cariñosa.

Desempeñaba su ejercicio con cierto dejo desahogado y triste, como si comprendiese lo bajo de su condición y de ello le pesase. Tras haber hecho las acostumbradas evoluciones en los zancos, se sentó en lo alto de una escalera, que arrimada á la pared formaba parte del miserable sjuar de la reuicida troupe, y se los quitó con desmayado ademán. Cogió el padre la escalera y con la hija encima hizo varios equilibrios, más arriesgados que ingeniosos, pero que tales como eran, no descontentaron al poco exigente público.

Yo, que insensiblemente me había ido acercando al corro seguía con verdadero interés la poco variada función dejándome llevar de este vicio soñador que lejos de corregirse se aviva con los años. Figurábase aquel resto de familia, disminuida por la desgracia, recorriendo un día y otro día los caminos y los pueblos, sin hogar y sin recursos mas que los muy problemáticos de su aventurada profesión, sufriendo las inclemencias del tiempo y de los hombres; y en medio de tanta desolación, aquella melíz criatura que veía correr sus mejores años, los años juveniles que debieran ser para todos dulces y suaves como manjar de leche y miel, alegres y sonrosados como un amanecer de primavera, y que eran para ella tristes y oscuros como noche de tormenta, y angustiosos como el desamparo de la soledad. Ensimismado en mi sueño, ya no veía ni la plaza, ni la gente, y únicamente se me aparecía ante los ojos aquella carita pálida y resignada, en cuya indefinible expresión se me antojaba leer un precioso inocuo desempeñado á medias por la adolescencia que pugnaba por esconder su enamorada cabecita entre las penas que le agobiaban como lirio que florece entre el rocío y zarzales, y el dolor de fíz acuta y severa que quería ahogarla con su helado abrazo.

Entre tanto la chiquilla con la bandeja en la mano recorría el círculo de espectadores. Llegó allí cerca y se la presentó á un mozaivete que mirándola con desgarro le dijo una impertinencia que no oí, pero que debió ser muy grosera, porque la pequeña enrojeció hasta el blanco de los ojos y se separó vivamente casi sollozando. Y entonces, sin pensarlo, arrastrado por inconsciente impulso, me fui hacia ella y deposité en la bandeja la mayor

moneda que encontré en mi bolsillo, á tiempo que dirigí al deslenguado una mirada que bien pudiera pasar por un bofetón en pleno rostro.

JUAN BARCIA CABALLERO.

AD PATRES...

*¡Allá van los viejecitos temblorosos y encorvados, hacia el reino de la sombra por los vicios no explorado!
Ya no hay flores en su senda, ya no hay aves, ya no hay cantos; se retiran silenciosos, lentamente, paso á paso.
En sus blancas frentes luce un reflejo triste y pálido: ¡suave huella del recuerdo, beso póstumo de un astro!
Entre ráfagas que hielan y crepúsculos extraños, van los dulces viejecitos caminando, caminando y volviendo sus cabezas al lugar donde quedamos.
¡Y al llegar ante la orilla pavorosa de lo arcano, de nosotros se despiden por vez última agitando con sus diestras temblorosas los espléndidos sudarios!
¡Y se pierden en la sombra, silenciosos y fantásticos, circundadas las cabezas con el lustre de los santos!...*

E. GONZÁLEZ LLOREA.

RETIRADA DE MASCAGNI

Los periódicos italianos dan la noticia de que el autor de «Cavalleria rusticana» lo ha declarado; quizá en un momento de mal humor ha jurado no volver á escribir ni una nota para los teatros de ópera. Las trabas con que tropieza para representar y dirigir personalmente en ellos sus nuevas obras, los contratos que con las empresas han firmado los directores de orquesta, exigiendo que nadie los sustituya, ni los autores, y el mismo desaliento que infunde una recia lucha, afianzan más en su ánimo tan firme resolución.

«Cierto—ha dicho Mascagni—que últimamente me obligué á escribir dos óperas nuevas, la «Vestiva» y la «Festa del grano»; pero estos contratos no tendrán efecto, porque no se me señaló plazo para la composición, y porque, dada la condición «sine qua non» de dirigirla yo mismo, los empresarios no pueden complacerme estando en pie las exigencias de los directores de orquesta.

«Cuando en mi fuero interno adopté esta resolución en principio, sentí contradicción, cierta huella dolorosa; hoy me alegro, porque nada me inquieta; fumo, pa-

seo, viajo, tomo parte en conciertos, voy á dirigir mis óperas donde ningún compromiso me lo estorba y... sobre todo, gozo de excelente salud. Vivo.

«Si no me atajase tantas restricciones comprendería la «Festa del grano». Pero así sería inútil todo trabajo. Decididamente no haré más óperas.»

La prensa italiana espera á no largo plazo una retractación de sus palabras.

Cierto que lo ha jurado. Pero ¿no perjuraré?

Un robo á la inglesa

Se ha importado en Barcelona un policía inglés, sin duda porque se considera que en aquel país existen los más finos, expertos, previsores y audaces policías del Universo; es decir, consideran á Inglaterra como el Hoyo de Monterrey ó la Vuelta Abajo de los polizontes: un monopolio natural, como el de Hymeto para la miel, ó el de Corinto para las pasas.

Pero habrá que pensar que, si eso es así, no ocurre sólo en virtud de condiciones climatológicas, sino un poco también porque Inglaterra es el país productor de los ladrones más audaces, previsores, expertos y finos del mundo.

Ahora mismo, un virtuoso de la kleptomanía ha penetrado en el Palacio Real de Dublín, y ha vuelto á salir en compañía de las insignias de la Orden de San Patricio, que usa Eduardo VII, gran maestro de la Orden, en las ceremonias de investidura, además de otras alhajas.

Se trata de un robo por valor de francos 1.500.000 en alhajas condecorativas.

Como resultado de ese audacísimo latrocinio ha habido que aplazar una ceremonia de la Orden de San Patricio, anunciada con ocasión del viaje del Rey de Inglaterra á Dublín.

Habría que ver la cara de espanto que aquí hubiéramos puesto todos, si un ladrón entrase en el Regio Alcázar y robase cruces, placas y bandas de S. M. el Rey.

«¡Esto no se ve más que en este país!—hubiéramos dicho, según es costumbre deplorable cuando aquí acontece algo malo.

No; también en Irlanda, también en la Gran Bretaña, país de los grandes detectives, ocurren cosas como esa de «Dublín» que afirman la sospecha de que si allí hay excelentes policías será, sobre todo, porque los necesitan á la altura de los excelentísimos ladrones que disfrutan.

La prueba de curso

Durante los actuales exámenes, un médico alemán ha hecho curiosos estudios sobre la influencia de las pruebas de cur-

so en la salud de los estudiantes. Dscientos cincuenta alumnos han sido objeto de sus observaciones, y tomando el peso del cuerpo como síntoma revelador de las alteraciones del organismo, los ha pesado á todos antes y después de los exámenes, y ha encontrado que todos los alumnos de enseñanza superior han experimentado pérdidas de peso, que varían de dos á cinco y medio kilogramos nada menos.

En los de enseñanza elemental, la pérdida es menos considerable, pero la ha observado en un 80 por 100 de los examinados, de lo cual deduce que los exámenes son análogos á una afección del sistema nervioso, y dice que por perniciosos á la salud, llegará el caso en que tal vez tengan que dulcificarse si no suprimirse del todo.

Una de sus más curiosas conclusiones es la de que las pérdidas son menores en los jóvenes estudiosos y que á fin de curso pueden presentarse con un ligero repaso, y enormísimas en los desaplicados que lo fan todo al estudio de los últimos quince días.

«¡Hasta en esto salen perdiendo los va-gos, aun cuando tengan talento!

GALICIA

El lunes saldrá para San Sebastián el orfeón de Pontevedra.

Hállase en Villagarcía el empresario del Teatro Real Sr. Arana.

Han contraído matrimonio en Villagarcía la señorita Carmen Alonso y el fotógrafo D. Francisco Gómez.

Llegó á Ribadeo un ingeniero electricista, con objeto de dirigir el tendido de la red que monta la fábrica Electra del Masme.

Se acordó invitar á los oficiales de caballería del ejército portugués para que vayan á tomar parte en el concurso hípico en la Coruña.

Se celebrará también este año la prueba para sargentos, destinándole premios por valor de 400 pesetas.

La noche del domingo último fué agredido en Mos el súbdito portugués Manuel A. Duarte Alvarez por un compañero suyo llamado Francisco Ferrero Pimenta.

Este último asestó al Duarte una tremenda puñalada en el vientre, con salida de parte del paquete intestinal, dejándole en gravísimo estado.

En Pontevedra está acordado la celebración de una corrida de toros para el día 11 de Agosto próximo.

Están contratados los espadas «Conejito» y «Minuto».

El día 14 habrá una gran gira por el

río Lerez, en la que tomarán parte el orfeón, la música municipal y gaitas del país.

Dicen de la Coruña que, como todos los años, comienza á notarse escasez de agua en las fuentes públicas.

El Centro Gallego de la Habana ha enviado un donativo de 1.000 pesetas con destino á la proyectada escuela asilo para niños pobres, que se construirá en Ferrol para perpetuar la memoria de doña Concepción Arenal.

Es probable que destine anualmente igual suma para el mismo fin.

En breve se procederá á la instalación, en los jardines del palacio provincial de Lugo, de dos surtidores de cemento armado, que contribuyan al embellecimiento de aquel paraje.

También se establecerán dos bocas de riego para atender y regar los expresados jardines.

En la Coruña un tranvía arrolló á la niña de 12 años Dolores López Patiño.

Fué conducida á la casa de Socorro donde falleció.

Llegó á Ferrol la fragata chilena «General Centeno».

En Zis fué detenida la sirvienta María Cendón, como autora del hurto de ropas y 100 pesetas á Benita Trigo.

Sección Oficial

GACETA DE MADRID

La de hoy contiene las siguientes disposiciones.

Presidencia.—Reales decretos resolutorios de competencias de jurisdicción.

Hacienda.—Ley reformando varios artículos de la de 19 de Julio de 1904.

—Real orden disponiendo se inserte en la «Gaceta» el adjunto dictamen de la comisión general de Presupuestos modificando el proyecto de ley que reforma la tributación por consumo de los vinos en las capitales de provincia y poblaciones asimiladas.

—Otra concediendo á la Sociedad Unión Alcoholar Española la centralización en la corte del pago del impuesto de fabricación y en su caso del de consumo del alcohol que salga de sus fábricas, almacenes y depósitos.

—Otra ampliando la habilitación del punto de Comillas para el desembarque de materiales de construcción.

—Otra desestimando una instancia de D. Domingo Duque, vecino de Zarza de Montánchez, referente á la venta del sobrante de aguardientes destinados al encabezamiento de los vinos de su cosecha.

—Otra resolutoria de una consulta acerca de la partida del arancel que corresponde aplicar á una pasamanería y trencillas de lana y algodón usadas presentadas al despacho en la Aduana de Port-Bou.

—Otra autorizando al director gerente de

CAPITULO II

El padre y la hija.

La villa de Wandsworth no es una de las más alegres de los alrededores de Londres, aunque continuamente le atraviesan los carruajes que se dirigen á Wimbledon y al Parque de Richmond.

Por la irregularidad de sus casas y la estrechez de sus calles nadie diría que se halla á tan corta distancia de la gran metrópoli, que llegan hasta ella el humo de sus chimeneas y el vocerío de sus habitantes.

En una de esas calles que, partiendo de lo más elevado de la villa, termina á la orilla del río, había una casita habitada por un hombre de alguna edad y su hija profesora de canto y de piano, que á pesar de la modestia de su traje y su severo continente, era admirada y querida por todos sus convecinos.

Margarita Wentworth, así se llamaba la joven, no tenía madre ni apenas la recordaba, porque la había perdido hacia diez y siete años, quedando confiada á los cuidados de su padre James Wentworth.

desde tan alto. Os retiraréis del ejército y partiréis para la India en el primer buque que se té á la vela en Southampton. Estamos á 23 de Agosto y el 10 de Septiembre parte de aquella bahía el «Oronoko». Teneis, pues, quince días para hacer vuestros preparativos de viaje.»

Enrique se levantó de la silla como impulsado por un resorte.

«¡Retirarme del ejército!—exclamó.—¡Partir para la India! Seguramente no habeis pensado en lo que me proponéis. Padre mío, vos no podeis querer lo que quiere mi tío.

Percival, durante toda esta escena, ni había desplegado los labios ni levantado los ojos para mirar á su hijo.

Y tampoco habló en aquel momento, á pesar de haber sido interpelado por Enrique.

«Vuestro padre me ha dado plenos poderes para disponer de vos—dijo Mr. Hugo.—Yo no me casaré, Enrique, y seréis mi único heredero. Pero mi fortuna no podrá ser nunca de un hombre deshonrado. A vos os toca demostrar que la merecéis. Empezad á vivir de nuevo. Despediros de lo pasado. Si os ne gais á aceptar nuestras proposiciones, renunciad á la herencia de vuestro padre y á la mía.

Enrique guardó silencio por espacio de algunos instantes y después murmuró:

«Me tratais con demasiada crueldad, pero os obedeceré.

«¿Y partió?—preguntó Balderby al llegar Sampson á este punto de su relato.

«Si, señor; partió en el «Oronoko»—contestó Sampson.—

Pero no se despidió de nadie, y creo que en el fondo de su corazón no ha perdonado á su padre ni á su tío. Hizo su camino como sabeis en la sucursal de Calcuta, lenta, pero seguramente, porque llegó á ser su director. En 1831 se casó y tuvo una hija, que ha sido educada en Londres por su abuelo Mr. Percival.

«Si—repuso Balderby;—en diferentes veces á Laura

la Sociedad Unión Alcohólica Española para destinar la fábrica de Peñarocha, en Valencia, a la elaboración de alcohol desnaturalizado.
—Otra disponiendo que las pieles en pasta o simplemente curtiduras puedan circular por el territorio nacional sin el requisito de la marca de fábrica.
Fomento.—Real orden (reproducida) disponiendo se realicen por administración las obras del camino vecinal de Cocentaina a Gorga y de Gorga a Balanes (Alicante).
—Otra disponiendo se realicen por administración las obras del camino vecinal de Villavieja a Hito (Cuenca).
Gobernación.—Real decreto concediendo honores de jefe de administración a don Ramón Mejuto Carregal, jefe de negociado de segunda clase, secretario del Gobierno de la provincia de Palencia.

SANTIAGO

Al comercio

Se ha recibido en esta imprenta, un grande y variado surtido de papeles alemanes de las mejores clases, satinados y apergamina-dos para letras, facturas, avisos de giro, circulares, etc. Precios económicos.

Mañana se celebrará en el Hospicio una solemne función a San Vicente Paul.

El Centro de Telégrafos de la Coruña devolvió favorablemente informada la instancia de D. Enrique del Río Ferrer, vecino de la Puebla del Caramiñal, solicitando que se le conceda autorización para instalar una línea telefónica entre su domicilio y la fábrica de salazón «Mercedes».

Según vemos en los periódicos de Ferrol sigue siendo objeto de grandes agasajos el Ilmo. Sr. Obispo de Mondoñedo.

Uno de los periódicos dice que el señor Solís piensa pasar en Ferrol la mayor parte del año.

El viaje a Santiago lo emprenderá el sábado próximo. Lo hará en automóvil.

Según dice la prensa de la Corte, los duros falsos que acaban de ser descubiertos tienen los cuños de los años 1898 y 99.

Están muy bien fabricados y apenas se distinguen de los legítimos.

El mercado que hoy se celebró en el campo de Santa Susana se vió muy concurrido.

Hicieronse numerosas transacciones en ganado vacuno cuyos precios siguen sin sensible oscilación.

Parece que el Banco de España ha acordado retirar de la circulación todas las emisiones de billetes de 50 pesetas, excepto la última que lleva el busto de Echegaray.

Ayer predicó en la Catedral un religioso franciscano y hoy lo hará el padre Garnica S. J.

Mañana predicará el canónigo D. Felipe Fidalgo sobre el siguiente tema: «Ternura del amor de Jesús para con su glorioso discípulo, revelada en Getsemani».

«LA SUERTE LOCA» Y MONCAYO

En el número que hoy pone a la venta «El Arte del Teatro», notable por la va-

riedad de asuntos que ofrece y por la primorosa estampa de sus grabados en negro y en colores, se publican las informaciones de «El Chito del Albañán» y «La suerte loca», últimamente estrenada en el teatro de Apolo, y cuyo éxito es mayor cada día. De ambas publica numerosas fotografías de las escenas más culminantes. También ofrece una interesantísima información de José Moncayo, con retratos del popular actor en diferentes obras; la nueva Sección «La Historia en el Arte y en el Teatro», que con tanto éxito ha sido acogida, y que en este número trata de «La rendición de Breda»; «La vida de los autores» y otros interesantísimos asuntos.

Publica en portada retrato de Felisa Torres, y retrato y caricatura en colores de Gonzalo Cantó.

También inserta la convocatoria del concurso de libretos de zarzuela y el boletín de inscripción, cuyo plazo expira en Agosto próximo.

Recomendamos la adquisición de este precioso número.

SUSCRIPCION POPULAR

para regalar una batuta a D. Francisco Martinez director de la banda de Beneficencia.

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Suma anterior: 360'15. Sres. D.: Luis Fernández Mato, M. M., SP. M., Santiago Harguindey, Bernardo Harguindey, Emilio Villelga, Antonio Larrauri Marquina, Juan Barcia Caballero, Angel Brage, José Brage, Ricardo Fernández, M. Puga, Manuel Puente, Angel Varela, Antonio Rius Segurena, Antonio Rius P., Antonio Seijas, S. T. T., Santos Comero, Carlos Neyra Villamil. Suma: 394'25.

Las cantidades para esta suscripción se recogen en la sastrería de D. Eduardo Fernández y en el comercio de D. Pedro Santos.

(Continuará)

Por arbitrios y consumos, se recaudaron en el día de ayer las siguientes cantidades:

En el Fielato Central, 568 01 pesetas. En todos los demás fielatos, 361'13. Coches, 38'15. En el Matadero, 336'24. El total de esta recaudación, asciende 1.303'53 pesetas.

La matanza de reses habida en el matadero fué de una vaca y 21 terneros. Para el consumo del día se condujeron a la plaza 1.380 kilos de carne.

En las cercanías de esta ciudad han comenzado los labradores las rudas faenas de la siega.

La cosecha será al parecer más que mediana, no quedando defraudadas las esperanzas que se habían concebido ante

la perspectiva que presentaban los campos cubiertos de espigas.

He aquí la relación de precios que alcanzaron en el mercado de hoy los siguientes artículos de consumo:

Trigo, a 3'85 y a 3'75 pesetas el feriado. Centeno, a 2'75 y a 2'62. Maíz, a 4'50 y a 4'40. Habichuelas, a 6'50. Patatas, a 7'70 y a 6'75 el quintal. Huevos, a 0'80 y a 0'75 la docena. Cebón a 3'50 y a 3'25 el cuazo.

TEATRO

Anoche la concurrencia fué mucho menor que en las anteriores representaciones y la empresa, que ya venía perdiendo dinero desde el primer día, determinó suspender el abono y abandonar esta ciudad.

Es triste que esto ocurra; es lamentable que cuando viene una buena compañía el público le vuelva la espalda, obligando a la empresa a que no termine el abono anunciado.

Después, cuando alguna compañía de la legua aparece por ahí anunciando obras de dudoso gusto, se oírán las protestas de siempre y se dirá que si se trata de otra clase de espectáculos no abandonaría el público el teatro.

Ahora una de las mejores compañías cómicas vino a Santiago y el coliseo se vio tan desierto como si el espectáculo lo culto que nos ofrecían no mereciese ser visto y disfrutado.

Por el camino que llevamos llegará día en que para ver algo bueno sea preciso hacer un viaje.

«El doctor Giménez», estreno que ayer nos ofreció la Compañía B. Illeguer-Larra, no fué del agrado del público. Pareció la obra del Sr. Fernández Vaamonde pesada, monótona e inverosímil.

Pasan cosas en la escena que no ocurren en ninguna casa por más prejuicios que sean los que se suman para que sucedan.

El distinguido escritor en una de las escenas, la más real sin duda alguna, habla de la campaña de Galicia con elogios que aun siendo merecidos deben agradecerse.

«El cascabel al gato» tampoco tiene nada de notable pues el enredo es de lo más visto que hay y los chistes son bastante forzados.

En la interpretación de este juguete y en el de la comedia, «El doctor Giménez» la compañía obtuvo muchos aplausos de los pocos que estábamos en el teatro.

Escriben de Carral diciendo que en el lugar de Pumarín se cometió un crimen.

Por renillas que de antiguo existían entre los jóvenes de 18 años Antonio Castro Caramelo y Manuel Batana Barbeito, éste tras de una pequeña disputa, infirió a aquél una tremenda puñalada en el costado derecho que le ocasionó la muerte a los pocos momentos.

El agresor, que estaba empleado como sirviente en casa del labrador Manuel Insua, huyó inmediatamente.

El muerto, para vengar los agravios que tenía con su matador, solía buscarle con frecuencia, y al encontrarse el lunes ocurrió el crimen.

El día 1.º de Agosto se efectuará el ingreso en caja de los mozos del reem-

plazo del actual año y de los declarados en la revisión de los años 1904 y 1905.

Hállase vacante la plaza de secretario del Juzgado municipal de Touro.

Entregó su alma a Dios en esta ciudad víctima de larga y traidora enfermedad la Srta. Alicia Silván González hija de, secretario del Instituto y distinguido catedrático de dicho centro D. Leandro Silván. A este y demás familia de la finada enviámosle nuestro más sentido pésame.

Por la guardia civil del puesto de Padrón han sido detenidos Camilo Fabeiro, José Blanco y Manuel Quintana, que en unión de Bernardo Dopazo y un tal Nicolás, alias «Richayo», armados de garrotes, intentaron maltratar a Ramón Varela y Manuel Castro.

Dopazo resultó herido.

La isla de Cortegada

PALABRAS DEL REY

Debido a la amabilidad de un personaje que pocas horas há regresó de la Granja de cumplimentar a SS. MM., vamos a transcribir un diálogo interesante que D. Alfonso sostuvo con nuestro interlocutor.

—¿Cuando va V. M. a Galicia?

—Muy pronto, deseando estoy realizar esa excursión y mucho más Eña, que tiene grandes deseos de conocerla.

Estoy contentísimo y satisfecho de los gallegos.

El regalo que me hacen de la isla de Cortegada es para mí la mejor demostración del afecto que Galicia me profesa.

Aquellas hermosas rías gallegas siempre tuvieron para mí grandes encantos. Por eso no bien me enteré de los deseos que animaban a aquellas gentes sin vacilar les he aceptado en el acto.

Les estoy muy reconocido.

—¿...?

—Quiero que a las obras del nuevo Palacio se les dé el mayor impulso posible.

Confío estén ultimadas en la primavera de 1909 época en la cual creo se podrá inaugurar.

Notas demográficas

Hubo el siguiente movimiento de población durante el día de ayer:

Nacimientos.—Ninguno. Defunciones.—Francisca Ordóñez Lorenzo, 54 años. Matrimonios.—Ninguno.

Observatorio de Santiago

Nota de las observaciones verificadas en el día de hoy:

Altura barométrica a las nueve de la mañana (m. m.) 737 0
Temperatura máxima al sol 38'4
Idem. idem. a la sombra 29'7
Idem. mínima 12'9
Viento dominante NE.
Lluvia caída en las 24 horas últimas (m. m.) 0'0
Agua evaporada en id. id. 3'3
Estado del Cielo Nuboso.

Boletín religioso

Santos del día de hoy.—Santos Camilo de Lelis, fund.; Bruno y Rufilo, obs;

Santa Sinfonosa y Santos Julián, Nemesio, Primitivo, Justino, Eugenio, Millán y Federico, ob. mrs.; Stas. Guadana y Marina. Idem del día de mañana.—Santos Vicente de Paul, fund.; Félix ob., y Arsenio, las Justa y Rufina, vg. y mrs., Aurea y Macracia, vgs.

Sale el sol a las 5 h. y 0 m.: pónese a las 7 h. y 42 m. Cuarto creciente el día 18 a la 1 h. 12 minutos de la tarde, en Libra.

NOTAS AMENAS

Gedeón, que está siempre distraído, dice a un amigo a quien encuentra en la calle:

—¿CÓMO estás tu mujer?

—Pero, hombre, ¿no sabes que soy soltero?

—¡Ah! ¡Ya caigo! Pues, en ese caso, tu mujer está soltera todavía.

Entre amigos:

—Dime, Enriqueta, porqué, tenien do un marido tan bueno, le haces rabiar con tanta frecuencia?

—Porque siempre que tenemos una disputa, me da un regalo para hacer las paces.

CHARADA

Mi querido Liberato: brindo a tu feliz ingenio, a descifrar la charada que a continuación inserto.

La primera una vocal, segunda y cuarta, yo entiendo que llegaron a la meta con facilidad sin cuento.

No te asustes si te digo que la tercera cuarta encuentro en un nombre de mujer y en una santa del cielo, que invocan muy a menudo los que pasan trances cruentos.

¿El todo? ¡Ah! El todo es nombre de mujer. ¿Cuál de ellos?

Efemérides gallegas

18 Julio de 1889.—Real orden publicada en la «Gaceta» del 20, por el ministro de Ultramar D. Manuel Becerra declarando el lazareto de Oza de carácter general.

GACETILLAS

PÉRDIDA

La persona que hubiese encontrado una pulsera de niña que se perdió en el paseo de la Alameda se le agradecerá la entrega en la Rua Nueva núm. 7, 2.º donde se le gratificará.

Agua Lérez

Insustituibles para las enfermedades de estómago, hígado, vias urinaarias, vejiga, catarro intestinal.

Sa uduables, higiénicas, estimulantes y agradables. Necesarias en toda mesa. Unicos representantes, D. José Riestra en Pontevedra; D. Estanislao Durán, Vigo.

Cerveza EL AGUILA NEGRA

Venta exclusiva

GERARDO PUERTAS y C.ª

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL ECO

Sesiones de Cortes

CONGRESO

Madrid 17 (17)

La sesión del Congreso comenzó hoy a las tres y media de la tarde bajo la presidencia del Sr. Dato.

Aunque en el salón hay suficiente número de diputados el Sr. Soriano trata de reproducir el incidente de las anteriores sesiones.

La mayoría protesta de la conducta del diputado republicano y se aprueba el acta en votación ordinaria.

Sin que se dirijan al Gobierno ruegos y preguntas se entra en el orden del día. Resúndase el debate sobre el proyecto de los zúcares y hace uso de la palabra el Sr. Nogués para apoyar el artículo adicional de los solidarios.

Pronuncia un largo discurso al que contesta el Sr. Osma y es desechado el artículo en votación.

Pasa el Congreso a reunirse en secciones.

SENADO

Madrid 17 (id. id.)

En el Senado el Sr. Catalina se quejó de los abusos que cometen los vecinos de Nurnancia en las excavaciones, con gran detrimento de la arqueología.

Dunbar en la quinta de Mr. Percival, que la idolatraba. Pero volviendo a nuestro asunto, creo que vos sois la única persona de la casa que conoce a Enrique Dunbar.

—La única—asintió Sampson.

—Bien, Enrique Dunbar debe llegar a Southampton dentro de ocho días, y es preciso que alguien vaya a recibirle. Después de treinta y cinco años. Inglaterra le será completamente desconocida, y tendrá necesidad de una persona que le acompañe y le dirija, descargándole del peso de los detalles de la vida. Vos sois el indicado para desempeñar este cargo. ¿Teneis algún impedimento que alegar?

—Ninguno—contestó Sampson.—No tengo gran inclinación hacia Enrique Dunbar, porque es el autor de la desgracia de mi hermano José; pero cumpliré vuestras órdenes honradamente, y en el concepto de que se trata de un negocio de la casa que me confiais. Yo soy una máquina... Haced de mí lo que queráis.

—Gracias, Sampson.

—¿Cuándo debo partir para Southampton?

—Mañana mismo. Saldreis en el tren de las cuatro de la tarde, y llegareis a vuestro destino a la siete. Laura esperará a su padre en Portland-Place. Es natural el deseo que muestra por verle. Cuando se separó de él no tenía más que dos años. Nada más extraño que el efecto de estas largas separaciones. Laura pasará al lado de su padre sin conocerle. Y sin embargo, le ama como si hubiera estado siempre a su lado.

Barldey dio a Sampson una cartera que contenía seis billetes de Banco de cinco libras.

—Supongo que necesitareis dinero, aun que es probable que Enrique Dunbar no traiga las manos vacías. Decidle que todo está dispuesto para su recepción. Tengo verdadera curiosidad de conocerle. Es extraño que no haya un solo retrato suyo en la casa. Recuerdo que le hicieron uno, pero no se parecía, y su padre se lo devolvió al artista para que le retocara. Pero al

día siguiente, el artista partió para Italia, y no han vuelto a parecer el artista ni el retrato. ¿Es de figura agradable?

—En su juventud lo era—contestó Sampson.—Tez blanca como la nieve, cabellos rubios, ojos azules...

—¿Se parece Laura a su padre?

—No, señor. Sus facciones son completamente diferentes, y su expresión es más simpática que la suya.

—No quiero deteneros más, amigo Sampson. ¿Estais entera do de lo que teneis que hacer?

—Sí, señor.

—Hasta la vista, pues. Alojaos en el mejor hotel de Southampton, en el hotel Delfin, por ejemplo, y esperad allí la llegada del «Electra».

Cuando se quedaron solos, Balderby dijo a Auston:

—Ahora empecemos nosotros a prepararnos para recibir a nuestro nuevo jefe. Es preciso darle a entender que no ignoremos la historia de sus pecados juveniles, para que no se dé con nosotros demasiada importancia.

—No creo que lo conseguiremos—repuso Auston. Por lo mismo que lo habemos todo, nos detestará.

—¿Por qué?

—Porque él sabe que yo soy un hombre de bien, y que he sido un gran amigo suyo.

—¿Y eso?

—Porque él sabe que yo soy un hombre de bien, y que he sido un gran amigo suyo.

—¿Y eso?

—Porque él sabe que yo soy un hombre de bien, y que he sido un gran amigo suyo.

—¿Y eso?

—Porque él sabe que yo soy un hombre de bien, y que he sido un gran amigo suyo.

—¿Y eso?

—Porque él sabe que yo soy un hombre de bien, y que he sido un gran amigo suyo.

—¿Y eso?

El Sr. Rodríguez Sampedro promete evitarlo. El Sr. Aguilera pide que se active la construcción de la Casa de Correos. Pide también que se atienda a las carreteras del Estado, que se hallan en el estado vergonzoso, y que se derribe la parte que queda en pie del antiguo cuartel de San Gil.

Varias noticias

Madrid 18 (8)

Telegrafían de Tiflis que unos desconocidos arrojaron dos bombas sobre el general Alitehanoff, exgobernador de la plaza, que paseaba acompañado de su familia.

La explosión fué espantosa. Quedaron muertos el general, la mujer del general Gleboff y un soldado. Además resultaron heridos un hijo del general Alikianoff y mademoiselle Gleboff.

Madrid 18 (id. id.)

Creese que el principal culpable de los terroristas es Joaquín Merced.

Madrid 18 (id. id.)

Dicen de Antequera que el Pinales se encuentra en las proximidades de Bobadilla.

Madrid 15 (id. id.)

Salió de Barcelona para Cartagena el general Matta con objeto de encargarse del mando de la escuadra.

Madrid 18 (id. id.)

Se publicó en San Petersburgo la acusación contra los generales Stoessel, Renss, Fock y Simirnoff.

Se demuestra en ella que circularon batallas que no se dieron haciendo propuestas de condecoraciones.

Exministro preso

Madrid 18 (8)

Telegrafían de Roma diciendo que el exministro italiano Nasi ha sido detenido y encarcelado.

La noticia de su prisión impresionó vivamente en Sicilia y aun en Roma.

Madrid 18 (10:40)

Nuevos despachos de Roma dicen que la prisión de Nasi ha dado lugar a manifestaciones en algunas poblaciones italianas.

Además hubo varios choques entre gente del pueblo que discutían la conducta del exministro.

Madrid 18 (id. id.)

Con motivo del proceso que se sigue a Nasi hubo en Sicilia un mitin al que concurrieron muchísimas personas.

Varios electores del exministro pronunciaron discursos separatistas.

Todos ellos hicieron calurosos elogios de Nasi.

Madrid 18 (11)

Nasi, el exministro italiano acusado de haber malversado fondos del Estado, compareció ante el presidente del Senado y de los asesores encargados de juzgarle.

Nasi, con gran serenidad y confianza contestó al interrogatorio que le dirigieron y prometió demostrar que es inocente de la inculpación que contra él se hace.

Mac-Lean, libre

Madrid 18 (12)

En Londres se recibió un telegrama de Tánger en el cual se asegura que Mac-Lean, a quien Raisuli había hecho su prisionero logró evadirse del cautiverio.

No dice el despacho donde se halla Mac-Lean pero hace que está en lugar seguro.

El telegrama tampoco dá detalles de la evasión.

Veraneo Regio

Madrid 18 (8)

Los Infantes D. Fernando y D.ª María Teresa no se detuvieron en San Sebastián. Siguieron viaje á París de donde continuarán á Munich.

Madrid 18 (id. id.)

S. M. la Reina madre recibirá hoy á los señores de San Sebastián.

Esta mañana recorrieron las calles de la ciudad las banderas militares.

La animación es grande en la población donostiarra.

Madrid 18 (id. id.)

La Infanta Isabel fué obsequiadísima ayer en Albacete.

Hoy saldrá de dicha capital para Murcia.

Habla Lacierva

Madrid 18 (13:30)

El ministro de la Gobernación señor Lacierva recibió hoy á los periodistas.

El Sr. Lacierva ha negado terminantemente que el gobierno hubiese determinado enviar tropas á Bilbao para evitar desórdenes en la cuenca minera.

Añadió que, hasta ahora los mineros ningún acuerdo formal han tomado de plantear la huelga. De esto sólo hay amenazas.

Las autoridades, dijo el Sr. Lacierva, están prevenidas para cuanto pueda ocurrir.

Viaje á la Granja

Madrid 18 (14)

Esta mañana á primera hora, fueron los Sres. Maura y Ferrándiz á la Granja en el automóvil de la presidencia.

Dijeron que su viaje tiene por objeto someter á la firma del Rey varios decretos.

También en el despacho con S. M. ultimarán los detalles del viaje del Rey y de la estancia de la escuadra en San Sebastián.

Saldrá la corte para dicha población mañana por la tarde.

URGENTE

Bolsa de Madrid

COTIZACION OFICIAL

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like '4 por 100 interior', 'Banco de España', 'Cambios', etc.

BOLSA DE PARIS

Hoy se cotizó el exterior español en la bolsa de París á 92'50.

Menchets.

Hasta la hora de entrar nuestro número en máquina, no hemos recibido más telegramas que los anteriores.

ANUNCIOS

Se vende la casa número uno de la callejuela de Altamira con fachadas á la calle del Preguntoiro, donde le corresponde el número cuarenta y uno, y á la plazuela de Altamira, con el número uno accesorio.

Se halla inscrita en el Registro de la propiedad y la subasta habrá de celebrarse de once á una del día veinte del corriente Julio, en la Notaría de D. José Santaló Ituarte, Cardenal Payá 8, donde informarán del precio y condiciones.

EN PADRON

Se venden las casas números 16 y 18 de la calle de la Pescadería Vieja de dicha villa, la última con fachada al paseo del Espolón.

Los que deseen adquirir ambas ó alguna de ellas, pueden dirigir sus proposiciones escritas hasta 31 del corriente á D. Ramón Tojo Pérez, en el mismo pueblo.

VENTA VOLUNTARIA

Ante el Notario de esta ciudad D. Jesús Fernández Suárez, Plazuela de San Martín 5 se celebrarán las siguientes subastas:

El día 29 del corriente mes, de diez á doce de la mañana, la de las casas número 17 de la Rúa de San Pedro y números 16, 18, 20, 26, 28 y 30 con sus huertas de la calle de Belvis de esta ciudad.

Y el día 30 del mes actual, de diez á doce de la mañana, la de una heredad á hue ta denominada Leira d l Matadero, un agro en el Monte de la Almáciga cerrado sobre sí, otra heredad á labradío en el mismo punto, y una pensión anual de 70 reales libre de contribución impuesta sobre las casas números 19 y 20 del barrio de San Lázaro, término municipal de esta población.

Dicho Notario informará del precio y condiciones.

SE VENDE

la casa núm. 15 de San Pelayo de Antaltares. Informan, Huérfanas, 7, 2.ª

SE VENDE la casa núm. 17 de la Abacharía en 4.000 duros y que costó 7.000 duros. Está libre de pensión, con pisos de madera de castaño y en primer estado de vida.

Dará razón D. Francisco Calvo Troiteiro.

VENTA VOLUNTARIA

Se hace de una finca de recreo en Santa Cruz de Rivadulla junto al palacio del marqués de este nombre, próxima á la carretera que conduce á Santiago, amurallada y con hermosa fuente dentro. Tiene diez ferrados de sembradura á viñedo, labradío, prado y frutales.

En la misma dad razón.

Se vende la casa número 22 de la calle de los Lagartos casi nueva con una hermosa huerta. En la misma darán razón.

Se arrienda una hermosa casa de campo en los Angeles con buena vista, preciosa huerta y cómodas habitaciones á 20 metros de la carretera de Noya. Para verla y tratar dirigirse á María Novo en el Aqueidón Angeles.

ARRIENDO.—Desde primero de Julio se arriendan el primero y segundo piso y boardillas de la casa núm. 46 de la Rúa Nueva. In ormaran Gelmírez, 12.

Se arrienda la casa núm. 12 del Crucero de la Cuesta Nueva y se traspasa al acreditado establecimiento de la misma casa, en donde daré razón.

Venta voluntaria.—Junta 6 por separado, se venden las dos casas contiguas número 4 del Camino Nuevo, y 27 de la Rapa da Folla, de esta ciudad.

Informarán de precio y condiciones, en la Rúa del Villar número 51 principal.

Venta voluntaria.—Libre de todo gravamen é inscrita en el Registro de la propiedad, se vende la casa número 34 de la Rúa Nueva de esta ciudad.

Informarán en la Notaría de D. Jesús Fernández Suárez y en la Rúa del Villar número 51. principal.

Se arriendan el 1.º y 2.º piso de la casa núm. 26 de la calle del Gelmírez. En la misma darán razón.

Se arrienda la casa, número siete, de la calle de las Ruedas, tiene tres pisos y un bajo bueno.

En la casa número cinco de la misma calle darán razón.

SE ARRIENDA la casa núm. 7 de la calle de los Brilares con sus bajos.

En el número 8 de la misma calle ó en les Huertas 13 darán razón.

Se alquila la casa núm. 3 del Campo del Gayo próxima al paseo de la Herradura con huerta y pozo.

Darán razón en el número 6 de la misma calle.

SE ARRIENDA el primer piso con huerta de la casa núm. 5 de la calle de Pitelos. En el 7 darán razón.

ARRIENDO

Se hace el de la tienda y bajos de la casa de la Puerta de la Peña número 1. En las Campanas de San Juan núm. 5 darán razón.

SE ARRIENDA el piso alto de la casa número 18 del Infierno. Informarán en la Virgen de la Cerca 61.

YERBA SECA

Se vende en Labacolla una gran partida en la primera quincena de agosto próximo lo mismo por bulto que por quintal gallego, á tres pesetas uno. En la misma dará razón D. Elías Barmúdez.

MAQUINA

Se vende barata una hermosa máquina nueva de SINGER de las de última invención, con pedal, tres gabetas y cubierta, para bordar y coser costurera ó sastre. Hórreo núm 28 darán razón.

Unico bajo salón

con cinco habitaciones, para comercio por su elegancia y sitio céntrico, Calderería, 45, se arrienda. Dan razón en la Plaza del Instituto, 15.

BAZAR DE SALMONTE Y PORTO

Preguntoiro, 26

En este establecimiento se venden además de otros artículos, CAMAS de madera torneada y perfectamente barnizadas, á precios sumamente económicos desde 66 reales cama en adelante.

También se venden Sofás, Sillones, Sillas Taburetes de madera, con asientos y respaldos imitación cuero impermeable, á precios también económicos, fabricado todo en los talleres situados en el Crucero de Ramirez, de la población.

NEGOCIO

En los almacenes de maderas, teja y ladrillos de «Cándido de Castro Otero», se vende una caldera vertical de 50 caballos de fuerza efectiva con su motor y artefactos, un banco de hierro de sierra circular, un eje de transmisión y unos aparatos para una sierra sin fin; todo está útil.

Acetileno

Se vende un aparato propio para establecimiento. En esta Administración informarán.

Fotografía Portuguesa

El dueño de esta casa, establecido recientemente en esta población, calle de Bautizados num. 11, y montado no con esa fastuosidad exterior, con que una parte del público suele engañarse, á sí mismo, y que no tiene otro fin práctico que no sea el de sacar al retrato la sencilla naturalidad que debe ser su característica, ofrece su gabinete al pueblo de Santiago en la seguridad de poder satisfacerle sus más exigentes gustos y caprichos en el arte.

En la conciencia de todos está que este Establecimiento no puede tener competencia posible, y á corroborar esta verdad viene la firma de su dueño estampada en tantos y tan artísticos, como elogiados trabajos; ejecutados por él en la fotografía de Escribano, cuando formaba compañía con dicho señor.

Si el público tiene en cuenta que el cuadro del artista debe muchísimo más de su mérito á sus conocimientos profesionales que á la elegancia del pincel con que lo ejecuta, seguramente seguirá visitando dicho Gabinete fotográfico con tanta frecuencia como viene haciéndolo desde el primer día de su apertura.

Ampliaciones perfectas así fotográficas, como á lápiz, al óleo y al pas el, ejecutadas y retocadas por los más artísticos y modernos procedimientos desde 10 pesetas en adelante.

BAUTIZADOS, 11

J. B. ALMEIDA

Ultramarinos

FÉLIX COST Y C.

Preguntoiro 2 y 4

En este acreditado establecimiento acaban de recibirse vinos legítimos del Rivero tinto, Valdepeñas blanco y tinto, Rioja clara etc. Especialidad en cafés, cacao y chocolates elaborados á brazo. Extenso surtido en vinos de Jerez, Champagne y licores de las marcas más acreditadas. Precios económicos.

Gran Fotografía de Escribano

RÚA DEL VILLAR 54

Hace toda clase de retratos en ampliaciones de todos los tamaños esmeradamente retocados é iluminados por los últimos procedimientos teniendo aparatos de las últimas creaciones fotográficas y pudiendo competir con Madrid y Barcelona.

Ampliaciones con sus marcos gran fantasía desde 40 pesetas y sin marcos desde 10 pesetas en adelante.

Esta casa que trabaja 12 años en esta población nunca estuvo en compañía ni sociedad con ninguna otra siendo los trabajos ejecutados bajo la dirección y corrección del Sr. Escribano.

Casa exclusiva en los marcos de la Fábrica de Benedicto en Zaragoza.

Venta de un Armonium con diez registros, y de una mesa de billar, con sus accesorios. Ambos, en buen uso. Padrón, Rualonga, 39.



Ver es creer

Un buen OPTICO no se encuentra así como así; por esta razón antes de adquirirse unos lentes debe repararse que la elección de cristales tiene más importancia de la que generalmente se le concede, nadie debe entregarse á un simple comerciante pues el hecho de vender anteojos solamente no basta para ser óptico.

La miopía, hipermetropía presbicia, astigmatismo simple ó compuesto, insuficiencia muscular etc. se corrigen satisfactoriamente por El Optico del Preguntoiro único Optico Científico con quince años de profesión que hay en Galicia.

Deben usar lentes los que no ven bien. Si dicen eminentes oculistas de todo el mundo y a práctica lo dice.

Jaime Pardo

PREGUNTOIRO, 32.

de New-York Chicago

Consultas Gratis. Instrumentos de Cirujía á precios de fábrica. Mis harato que yo ¡¡¡Nadie!!!

JOSE CASAL

21 CALDERERIA 21

Casa especial en la confección de toda clase de gorras para caballeros, niños y empleados civiles y militares, la mayor confianza en esta profesión.

QUINTO ANIVERSARIO

Todas las misas que se celebren mañana, 19, en la iglesia conventual de San Francisco y en la Capilla general de Animas serán aplicadas por el eterno descanso del alma de

EL ECMO. É ILMO. SENOR

DON LUIS RODRÍGUEZ SEOANE

que falleció el 12 de Agosto de 1902

R. I. P. A.

Su viuda é hijos ruegan y agradecerán á sus amigos y demás personas piadosas se sirvan asistir á alguna de dichas misas y encomendar su alma á Dios Nuestro Señor.

Santiago 18 de Julio de 1907.

Todos los Sres. Sacerdotes que en el indicado día deseen aplicar el santo sacrificio de la misa en las citadas iglesias recibirán el estipendio de tres pesetas.



LA SEÑORITA

ALICIA SILVÁN GONZÁLEZ

ha fallecido á las ocho de la tarde del día de ayer

confortada con todos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

El director espiritual Rvdo. P. José de Arri, S. J., sus afligidos padres, hermanos y demás parientes,

RUEGAN encarecidamente á las personas piadosas y de su amistad, se dignen encomendar á Dios el alma de la finada y asistir al funeral de entierro que se celebrará mañana, á las diez y media, en la iglesia conventual de la Enseñanza y seguidamente á la conducción del cadáver al Cementerio general.

Santiago 18 de Julio de 1907.

NO SE RECIBE DUELO NI SE REPARTEN ESQUELAS

CASA MORTUORIA: VIRGEN DE LA CERCA NÚM. 22

El Emmo. y Rvdo. señor Cardenal se ha dignado conceder 200 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

